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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

ML/SP 

Martin Leying 

205 

 (04746-87-25) 

leying@hagen-cux.de 

 

05.06.2024 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Kinder- und Jugendausschusses 
 
 

Sitzungstermin: Montag, 03.06.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:34 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses Amtsplatz 3, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzender  

Herr Hans-Hermann Mahler  

Ausschussmitglied  

Herr Udo Allmers  

Frau Anja Alsdorf  

Frau Katharina Lehmann  

Frau Karen Lingner-Bahr  

Herr Stephan Struß  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Kevin Werlich  

Beratende Mitglieder  

Herr Jan Olliges-Wilke  

Frau Uta Rathje  

Frau Ulrike Tönjes  

Verwaltung  

Herr Martin Leying  
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T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.01.2024 und der 
gemeinsamen öffentlichen Sitzung mit dem Schulausschuss vom 14.02.204 
  

 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.01.2024 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.01.2024 und der ge-

meinsamen öffentlichen Sitzung mit dem Schulausschuss vom 14.02.204 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der Gebührensatzung und der 

Satzung der Benutzung der Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremischen 
421/2021-2026 

 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Gebührenerhöhung für die Nutzung der Stun-

denrandbetreuung an den Grundschulen Bramstedt, Hagen und Uthlede 
422/2021-2026 

 
6. Mitteilungen und Anfragen 

 
7. Einwohnerfragestunde 
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Die Niederschrift der gemeinsamen Sitzung mit dem Schulausschuss vom 14.02.2024 wird geneh-
migt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 
  

 
Es werden keine Fragen zur Tagesordnung gestellt. 
 
 

4 Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der Gebührensatzung und 
der Satzung der Benutzung der Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremi-
schen 
421/2021-2026 
  

 
Erster Gemeinderat Martin Leying stellt zunächst die Satzung über die Benutzung der Kindertages-
stätten der Gemeinde Hagen im Bremischen vor. Hier sind zunächst redaktionelle Änderungen, wie 
z.B., dass der Hort Uthlede in die Moorstraße umgezogen ist, zu vermerken. 
 
Weiter stellt er den § 4 vor, der komplett neu eingearbeitet wurde und in dem es um den Ausschluss 
von Kindern für zumindest einen begrenzten Zeitraum gehe. 
 
Beratendes Mitglied Ulrike Tönjes möchte wissen, ob mit § 4 nicht ausschließlich die Kinder bestraft 
werden würden. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass dies aus Sicht der Verwaltung nicht der Fall sei, da 
auch die Eltern ihren Alltag umstellen müssen. 
 
Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr regt an, dass in § 4 Abs. 2 das letzte Wort „einwirken“ in „zu 
zugehen“ geändert werde. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying führt weiter aus, dass in § 7 Abs. 4 eingefügt ist, dass Eltern zu 
einer Zahlung von 50 € je halber Stunde herangezogen werden können, wenn die Kinder ab dem 
dritten Mal zu spät abgeholt werden. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler appelliert daran, dass es eine Kontrolle geben solle und die 
Kita-Leitungen nicht einfach Kinder suspendieren können. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying sagt zu, dass die Fälle im Vorfeld durch die Verwaltung geprüft 
werden würden, um eine Einheitlichkeit zu gewährleisten. 
 
Im Folgenden stellt Erster Gemeinderat Martin Leying die Gebührensatzung vor. 
 
Hier sei die vereinbarte Erhöhung um 2 % bei gerundeten Beträgen umgesetzt worden. Ferner 
erklärt er, dass eine Erhöhung um noch einmal 1 % ungefähr 1.000 € an Mehreinnahmen bedeuten 
würde. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler schlägt vor, in diesem Jahr bei der 2 % Erhöhung zu bleiben, 
da die 1.000 € Mehreinnahme keinen großen Einfluss auf dem Haushalt haben werde. 
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Ausschussmitglied Udo Allmers erklärt, dass auch die CDU-Fraktion mit einer Erhöhung von 2 % 
einverstanden wäre. 
 
Sodann empfiehlt der Kinder- und Jugendausschuss dem Verwaltungsausschuss und dem Rat der 
Gemeinde Hagen im Bremischen folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Der Entwurf der Benutzungsordnung für die Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremi-
schen wird mit folgender Änderung beschlossen: 
 
In § 4 Abs. 2 wird das letzte Wort „einwirken“ in „zuzugehen“ geändert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
Der Entwurf der Gebührensatzung für die Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremischen 
wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

5 Beratung und Beschlussfassung über die Gebührenerhöhung für die Nutzung der 
Stundenrandbetreuung an den Grundschulen Bramstedt, Hagen und Uthlede 
422/2021-2026 
  

 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler erklärt, dass es seiner Meinung nach wünschenswert wäre, 
wenn die Verwaltung diese Gebühr häufiger im Blick haben würde. 
 
Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr merkt an, dass die Betreuung in Hagen teurer sei, als die 
in Uthlede und dass hier eine Anpassung erfolgen müsse. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass diese Anpassung in den nächsten Jahren erfolgen 
könne, solange es eine Stundenrandbetreuung geben würde. Er schlägt vor, dass es eine Änderung 
in den Summen geben könne. Allerdings solle insgesamt der gleiche Betrag veranschlagt werden. 
 
Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr führt aus, dass die Angleichung schwierig zu erreichen sein 
werde, da es höchstwahrscheinlich nur bis 2026 eine Stundenrandbetreuung geben werde. 
 
Ausschussmitglied Udo Allmers regt an, dass für die Stundenrandbetreuung in Bramstedt und Uth-
lede der Betrag um 25 € erhöht werden solle und für Hagen um 15 €, um einer Angleichung näher 
zu kommen. 
 
Sodann empfiehlt der Kinder- und Jugendausschuss dem Verwaltungsausschuss und dem Rat der 
Gemeinde Hagen im Bremischen folgenden geänderten Beschluss zu fassen: 
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Die Verwaltung schlägt vor, das monatliche Entgelt für die Stundenrandbetreuung wie folgt zu er-
höhen: 
 
GS Bramstedt/Uthlede auf monatlich 90,00 € (65 € zzgl. 25 €) 
GS Hagen auf monatlich 65,00 € (50 € zzgl. 15 €) 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

6 Mitteilungen und Anfragen 
  

 

• Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass der Baubeginn der Kita in Bramstedt im Juli 
starten werde. 

 

• Weiterhin liegt ein Antrag des Waldorfkindergartens auf erhöhte Zahlung der Gemeinde vor. 
Dieser wurde in Abstimmung mit dem Waldorfkindergarten auf die erste Sitzung nach der 
Sommerpause verschoben, da der Antrag so kurzfristig kam, dass die Zahlen durch die 
Verwaltung nicht mehr geprüft werden konnten. 

 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet weiter, dass diese Erhöhung auch Einfluss auf 
die Zahlung an den Waldkindergarten Fuchs und Hase haben könnte. 

 

• Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr habe gehört, dass die Ausschreibung für den Abriss 
des Gebäudes für die neue Kita in Uthlede erfolgreich abgeschlossen sei und möchte wis-
sen, ob bereits der Auftrag für den Abriss vergeben wurde. 

 
Anmerkung der Verwaltung: 

 
Der Abriss wurde noch nicht vergeben. 

 

7 Einwohnerfragestunde 
  

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler schließt die Sitzung um 19:34 Uhr. 
 

 

 
 

Gez. 
Leo Mahler 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 
 

Martin Leying 
Vorsitzender Bürgermeister Protokollführung 

 
 


